

Limita con Perú, Bolivia y Argentina. Se divide en 13 regiones: Tarapacá, Antofagasta, Atacama, Coquimbo, Valparaíso, Metropolitana de Santiago, Libertador General Bernardo O'Higgins, Maule, Bío Bío, Araucanía, Los Lagos, Aysén General Carlos Ibáñez del Campo, Magallanes y la Antártica Chilena. En Chile el idioma oficial es el español.

Se denomina Chile insular al territorio que se encuentra conformado por todas las islas chilenas que están ubicadas en el Pacífico a cientos de kilómetros del litoral. Estas islas se encuentran ubicadas de forma dispersa es por eso que se las denomina frecuentemente islas esporádicas. Ellas son San Félix y San Ambrosio, que se encuentran a un poco más de novecientos kilómetros de nuestras costas, frente a Chañaral (III Región). Son islas que están temporalmente habitadas por pescadores de langosta.

El sistema de gobierno de Chile se encuentra detallado en la Constitución Nacional de país. Se define como una república democrática, cuyo Estado es unitario y su territorio se divide en regiones. La administración es de tipo funcional y territorialmente descentralizada. Es así, que el país está dividido en trece regiones - de Tarapacá, de Antofagasta, de Atacama, de Coquimbo, de Valparaíso, Metropolitana de Santiago, del Libertador General Bernardo O'Higgins, del Maule, del Biobío, de La Araucanía, de Los Lagos, Aysén del General Carlos Ibáñez del Campo y de Magallanes y la Antártica Chilena -, 51 provincias y 342 comunas.

El Estado está dividido en tres poderes: Legislativo, Ejecutivo y Judicial. El Poder Legislativo de Chile se apoya en el Congreso Nacional. El mismo se encuentra conformado por una Cámara de Diputados y un Senado. El poder Judicial es el que cumple la función de aplicar las leyes Nacionales. Le competen las causas civiles y criminales las cuales debe resolver aplicando las leyes corrientes. Su máximo órgano jurisdiccional es la Corte Suprema, tribunal que, junto con velar por la correcta aplicación de la legislación vigente, ejerce un control administrativo y disciplinario sobre el resto de los tribunales y jueces del país. El Ministerio de Justicia, el otro actor del sector, es el organismo que canaliza la relación del Poder Ejecutivo con el Judicial.

Geografía

El territorio chileno se encuentra extendido hacia el oeste y el suroeste del continente Americano. Limita al norte con Perú, al este con Bolivia y Argentina, y al sur al oeste con el océano Pacífico.

Se pueden encontrar archipiélagos en la costa meridional del país, desde Chiloé hasta las islas Diego Ramírez, el punto más meridional del continente sudamericano. Algunos de los archipiélagos más conocidos son los Chonos y el archipiélago de las Guaitecas.

Este país también cuenta con islas entre las que se destacan Juan Fernández, la isla de Pascua, la de Sala y Gómez y la de San Félix y San Ambrosio. La mayoría de ellas está ubicada en el Pacífico sur.

La Isla de Pascua es una isla de Chile ubicada en la Polinesia, en medio del océano Pacífico. Tiene una superficie de 163,6 km² y una población de 3.791 habitantes.



Relieve

El accidente geográfico más relevante que tiene el país es la Cordillera de los Andes. La misma parte de guajira colombo-venezolana y recorre el país de norte a sur, hasta Tierra del Fuego. Es la segunda más alta del mundo, en Chile se extiende desde el sector denominado Altiplano, con alturas que sobrepasan los 6000m, empinándose casi hasta los 7000m (Nevado Ojos del Salado) en la región de Atacama.

Se pueden marcar puntualmente cuatro causas de su importancia:

- Repercusión en el clima. La presencia de la extensa cordillera influye en el clima ya que funciona como un biombo climático que detiene los vientos cálidos y húmedos que soplan del sudeste argentino.

- Es una fuente importante de agua potable. En los puntos altos de las montañas se generan precipitaciones y nevadas que acumulan gran cantidad de agua. De este modo la cordillera cumple la función de ser una fuente de dispersión de aguas de la cual surgen los numerosos ríos que sirven al campo, a las ciudades y a la industria. También se aprovechan para producir energía hidroeléctrica.
- Es un caudal de recursos mineros y forestales. En la cordillera se pueden encontrar una diversidad de minerales tanto metálicos como no metálicos, que tienen gran importancia para la economía del país.
- Es uno de los puntos turísticos de Chile más visitado. Su belleza natural y la posibilidad de desarrollar un turismo ecológico la convierten en un punto turístico importante.

Chile también cuenta con la Cordillera nacional que se denomina Cordillera la costa. No es compartida con otros países aledaños. Es decir, solo se encuentra ubicada sobre el suelo chileno y esta limitando con el Pacífico, desde el sur de Arica hasta la península de Taitao. Es por eso que el acceso al litoral se encuentra dificultado por esta barrera montañosa. En algunos sectores esta cadena montañosa pierde su continuidad y en otros desciende hasta el mar. Una de las funciones importantes que cumple con respecto a la flora y la fauna es que le sirve de protección. Actualmente se encuentra alterada por la erosión y los suelos de esta zona no es productiva para actividades agrícolas. Sin embargo, en algunas zonas la agricultura se encuentra desarrollada.

Esta Cordillera adquiere importancia desde el punto de vista comercial porque cuenta con recursos mineros de nitrato y cobre. Estos yacimientos se ubican al norte de la cordillera especialmente.

En el punto central la Cordillera de la Costa se encuentra dividida en dos cadenas principales: una que se encuentra en la zona oriental y es más elevada y otra en la occidental que cuenta con picos más bajos. En el sector oriental se pueden observar picos que exceden los 2.000 metros de alto como por ejemplo, los cerros Roble, Vizcacha y Campana.

En Chile se conoce con el nombre de depresión intermedia o Llano central al sector de relieves que se encuentra ubicado entre la Cordillera de los Andes y la Cordillera de la Costa. Es una depresión que se forma por el hundimiento del plegamiento andino. Esa franja ha cumplido la función de almacenar relleno sedimentado y también recursos hídricos. Es la zona de Chile que cuenta con mejores condiciones para el asentamiento de ciudades y para poner en práctica técnicas de la agricultura y la ganadería.

La cordillera de la Costa, se caracteriza por ser una de las cuatro estructuras de relieve principales de la geografía de Chile que se desarrollan en un sentido norte-sur.



Clima

En Chile se puede encontrar una diversidad de climas por la posición geográfica en que se encuentra este país. Puntualmente el clima chileno está afectado por la latitud del territorio que comienza en los 17° 30' sur y se extiende hasta los 56° 30' en el continente americano. Otro factor que determina las características climáticas es la existencia de la Cordillera de los Andes, que, como mencionamos anteriormente cumple la función de frenar los vientos húmedos y cálidos provenientes del lado oriental del país. Salvo en las regiones patagónicas y altioplánicas, la Cordillera de la Costa impide en varios sectores del país una influencia mayor del mar al interior del territorio.

El mar es otro factor que tiene influencia sobre el clima. Le da características marinas produciendo nubosidad y vientos frescos. Es decir, las temperaturas se ven moderadas desde el paralelo 40° de latitud sur en dirección norte, a través de la corriente marina fría de Humboldt con menores temperaturas de las aguas como es el caso del norte de Chile.